

MOCIÓN DE CONTROL

SOBRE GLOBAL FORUM ON MODERN DIRECT DEMOCRACY

Axier Jaka Goikoetxea, concejal del grupo municipal EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, para su tratamiento en el Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación presentada en la Comisión de Servicios a las Personas el 20 de junio de 2016.

JUSTIFICACIÓN

El Foro Mundial sobre Democracia Directa es un congreso que, desde 2008, promueve el Initiative and Referendum Institute (IRI) y que tiene por objeto principal fomentar la democracia directa en los diferentes países del mundo.

En el año 2012, responsables políticos y técnicos del Ayuntamiento de San Sebastián tomaron parte en el Foro Mundial que se celebró en Montevideo (Uruguay). Además de compartir experiencias con el resto de países, dieron a conocer el modelo de participación de nuestra ciudad a instituciones, asociaciones y expertos y expertas de diversas partes del mundo. Posteriormente, en 2014, también esta vez de la mano de IRI, los y las representantes municipales tuvimos la oportunidad de conocer el sistema de democracia directa que se practica en Suiza. Más tarde, representantes técnicos participaron en el Foro de Túnez, donde, en el contexto de la Capitalidad Cultural, San Sebastián presentó su candidatura para albergar el Foro Mundial en 2016, con el siguiente programa: la democracia directa en el ámbito regional y local, la aportación de los movimientos ciudadanos a la democracia directa, el derecho a decidir de los ciudadanos y ciudadanas y de los pueblos y la democracia directa como motor para el cambio político. Los y las participantes en el Foro de Túnez refrendaron dicha candidatura.

En septiembre de 2015, preguntamos al Gobierno Municipal si tenía la intención de seguir con los preparativos del Foro, a lo que se nos respondió que lo estaban valorando. En noviembre, presentamos una interpelación en el mismo sentido y, en esta ocasión, sí que se nos respondió que asumirían el compromiso de celebrar en San Sebastián el Foro Mundial 2016. Por ello, el 11 de febrero de 2016, EH Bildu ofreció su ayuda, tanto públicamente como por medio de una carta.

Sin embargo, no recibimos respuesta alguna por parte del Gobierno Municipal. Posteriormente, en el Pleno del Consejo Social de 21 de abril de 2016, la concejala delegada de Participación presentó brevemente el programa del Forum Global ante los y las miembros del Consejo, quienes pudieron así comprobar que la cuestión del derecho a decidir de los pueblos había sido eliminada del mismo. En este contexto, no entendemos

EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.eus -
20003 Donostia

por qué se ha tomado la decisión de eliminar la cuestión del derecho a decidir del programa del Foro, puesto que, en nuestra opinión, es una de las preocupaciones de los y las donostiarras y de la ciudadanía en general. Además, en la comisión celebrada el 20 de junio, la concejala delegada no dio demasiadas explicaciones sobre las razones que motivaron esta decisión.

Es por ello por lo que el grupo EH Bildu presenta la siguiente moción de control:

MOCIÓN DE CONTROL

1- El Pleno Municipal insta al alcalde a que, entre los contenidos básicos del programa del Foro Global de Democracia Moderna Directa que se celebrará en San Sebastián en 2016, recupere el que se refiere al derecho a decidir de los pueblos y que, además, se organicen conferencias y talleres en torno a este tema.

San Sebastián, 15 de julio de 2106

Axier Jaka Goikoetxea,
concejal del grupo municipal EH Bildu